
□记者 王伟宏 吴继峰

本报讯 1 月 26 日，项城市防水协会黑龙江分会
（简称分会）一届三次会议暨 2025 年迎新春团拜会在
项城市召开。会议以“凝聚力量，共创辉煌”为主题，在
黑龙江打拼的项城防水人代表、企业家及家乡领导等
齐聚一堂，总结过去一年的工作，谋划新年发展蓝图，
并以一场温情洋溢的团拜会共迎新春佳节。

项城市防水协会黑龙江分会会长刘新东是从项

城市孙店镇汝阳刘村走出的企业家。 他深情回顾了
分会成立以来的历程：“分会成立以来，不仅助力会
员企业年产值实现重大突破，更牵头推动东北地区
防水工程标准化建设工作，擦亮了‘项城防水’的金
字招牌。 ”他表示，2025 年，分会将重点打造“技术培
训中心 ”与 “材料集采平台 ”，通过资源共享降低企
业成本，并以“质量信用评价体系”规范行业。

项城市防水协会党委书记、 会长王养岭告诉记
者，项城作为“中国建设工程防水之乡”，拥有 40 余
年防水产业发展史，全国各地有 30 万从业者。 分会
自成立以来 ，始终秉承 “服务会员 、反哺家乡 ”的宗
旨，搭建起东北与中原地区的产业桥梁。此次会议选
择在春节前夕举办，既是对家乡产业根基的致敬，亦
彰显了分会成员“走出项城、不忘项城”的赤子情怀。

项城市人大常委会主任刘体峰在致辞中充分肯

定分会成绩：“分会不仅是项城防水人在外的‘家’，更
是家乡经济的重要组成部分。 ”他呼吁更多企业家以
技术革新推动行业转型，助力项城从“防水之乡”迈向
“防水产业新质生产力高地”。

参会的防水行业代表互相交流、互道祝福，大家
约定，新的一年将以更加昂扬的姿态共同谱写项城防
水产业新篇章。
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□记者 王凯 通讯员 郭元元

本报讯 为深入学习贯彻习近平总书记关于安全

生产的重要论述，认真落实省、市决策部署，切实做好
春节后企业复工复产安全工作，2 月 5 日， 我市组织
各行业主管部门、重点企业及生产经营单位 4 万余人
通过线上形式同上安全生产“开工第一课”。

“我们组织所有员工进行春节后安全教育及收看
安全生产‘开工第一课’，学习安全生产方针政策、安
全作业规程规定，同时开展隐患自查自纠活动，做到
不留死角、不留盲区。针对发现的隐患，做到隐患整改
责任到人，确保不发生生产安全事故。”河南四通锅炉
有限公司生产主任王涛告诉记者。

据市安委办相关工作人员介绍，组织相关单位和
企业进行“开工第一课”学习是切实做好春节后企业
复工复产，有效防范因安全管理不到位、员工状态不
佳、设备故障运行等因素造成生产安全事故的重要举
措，对企业开好局、起好步有着重要作用，也为全市安
全生产工作打下坚实基础。

据了解，“开工第一课”由省安委办举办，特邀河
南省应急管理技术中心原总工程师、 教授级高工、省
安委会专家司恭授课，聚焦企业复工复产安全生产工
作，从复工复产常见问题、安全防范措施、落实安全生
产主体责任等方面进行了深入细致的讲解。

□记者 王永剑

本报讯 近日，陆先生在《周道帮办·直通 12345
热线》留言，反映周口客运中心站候车厅有人以凭
车票可领取保温杯为由，将他领到候车厅内一间商
铺内兜售高价药品。

从新疆奎屯回周的陆先生介绍，他在周口客运
中心站经历了一次惊险过程，自己在候车厅遇到一
位老人，声称凭车票可以领取保温杯一个。 老人已
经领取，然后带陆先生来到候车厅网络购票机后一
间商铺。 商铺里有一名身着白大褂的女店员，该店
员看到陆先生的车票后拿出一个保温杯。陆先生看
到商铺内挂有营业执照，售卖的有金银花、菊花、枸
杞、罗汉果、桑葚、桑叶，还有一款“印度神药”。在陆

先生进入商铺后又进来了一人，大吹“印度神药”的
疗效，还和店员谈价格，并建议陆先生购买，称 6 元
一克，两袋 500 克，需付 3000 元。 陆先生察觉到这
是骗局，立即走出商铺，随后通过《周道帮办·直通
12345 热线》反映该情况。

就陆先生反映的问题，日前记者来到周口客运
中心站候车厅，发现该商铺已关闭。 周口客运中心
站相关负责人对记者说，前几天的确有商家租赁候
车厅内空闲的商铺。 他们本着“以站养站”的初衷，
看到证件齐全就出租给了该商家，没想到该商家想
借“春运”进行不法勾当。他们发现该商家存在行骗
行为后立即关闭了商铺。 随后，记者与陆先生通过
电话反馈了周口客运中心站的处理结果，陆先生表
示很满意。

□记者 侯国防

本报讯 近日，鹿邑县华展小区 29 号楼几名业
主在《周道帮办·直通 12345 热线》留言，反映小区
物业收取的水电费用过高， 且物业服务达不到标
准，还强制收取物业费，私自停用电梯，给 40 多户
业主带来不便。

就该小区业主反映的问题，记者日前前往鹿邑县
华展小区了解情况。负责该小区物业的何（音）主任介

绍，他们是刚受售楼方委托接管该小区，业主反映的
水电费用过高的问题确实存在。费用当时是售楼方郭
经理收的，郭经理目前还没有与他们进行交接。

“今后我们会积极和业主及银龙水务公司、供电
公司等协调，尽快把水费、电费恢复至正常价位。 ”何
主任说，另外，由于业主不愿意缴纳物业费，日前确
实关停了电梯，业主报警后，经民警出面调解，重新
恢复了电梯的使用。对于业主反映的问题，今后会采
取措施逐个解决。

我市 4万余人同上安全生产“开工第一课”
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项城防水人齐聚家乡话发展
������2 月 4 日，大年初七，春节假期的最后一天，高铁周口东站内，在外打拼的周口游子纷纷踏上返程列车。 他
们提着大包小包，行囊里装了不少家乡特产，怀揣着对家人的不舍，开启了新一年的奋斗征程。 记者 刘猛 摄
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刘新东在团拜会上致辞。


